

---

## *Courrier des éco-délégués présentant le projet annuel*

---

Nous, éco délégués du Lycée Les Lombards, sommes engagés dans l'éducation au développement durable depuis trois ans.

Après une année de travail autour de la gestion des déchets, nous avons décidé d'investir le domaine de la biodiversité. Un Lycée polyvalent avec plus de 1200 élèves dans une agglomération de plus de 172 000 habitants s'y prête parfaitement. Le jardin permacole et les transats à l'initiative du Conseil des délégués pour la vie lycéenne nous ont incité à prendre en compte notre lieu d'apprentissage qui est avant tout un lieu de vie.

On avait des envies de végétaliser notre cadre de vie. Une forêt, des haies, des arbres....et bien pourquoi pas ? Nous nous sommes entourés de partenaires au sein de l'établissement mais aussi des partenaires extérieurs.

Dès 2019 le centre d'initiation à l'environnement d'Othe et d'Armance nous accompagne dans notre projet de mettre en place une haie bocagère. Un premier beau projet autour de la biodiversité qui s'est fait grâce aux élèves qui sont toujours à l'initiative des actions. Nous souhaitons également apprendre à apprendre pour mettre en place un partenariat avec une école ou un collège afin de transmettre aux éco délégués des autres établissements notre savoir faire et créer ainsi une motivation pour le développement durable.

Le Lycée forestier du département a, quant à lui, permis la plantation d'une forêt à coté de notre stade de foot. Les projets sont riches d'apprentissages dans des domaines transversaux qui dépassent ceux liés au développement durable. Le travail d'équipe avec le Lycée forestier de Croigny a créé un réel partenariat entre les élèves des deux Lycées. Nous avons créé et travaillé au bénéfice de la biodiversité dans un moment de partage et de vivre ensemble. Une journée riche en apprentissage aussi bien pratique que théorique qui s'est terminée autour d'un goûter...que diront les futures générations de cet investissement pour notre avenir ? Un travail mutuel autour d'un chocolat chaud.

Nous veillons à privilégier les dons de chacun tout en travaillant ensemble. Notre projet réunit des élèves aux âmes verdoyantes mais pas seulement ; nous avons un caméraman expert, des sportifs qui utilisent leurs talents aux bénéfices de la plantation, des futurs ingénieurs qui travaillent sur le bassin du jardin permacole ou encore des brigades vertes qui assurent la propreté de nos espaces de vie. La ligue pour la protection des oiseaux va intervenir au sein du Lycée pour créer un refuge LPO. Les amis des animaux ne sont donc pas en reste. Encore un partenariat qui permettra une réflexion utile sur notre faune environnante.

Des projets, nous en avons encore de nombreux pour cultiver et enrichir le travail déjà existant, pourquoi ne pas installer des panneaux pédagogiques et faire revenir le centre d'initiation à l'environnement pour permettre la mise en place d'une haie fruitière. Une réponse à la demande de nos élèves les plus gourmands !

Et au-delà de notre établissement nous avons le plaisir d'investir la voie verte des viennes pour travailler avec une association locale sur le nettoyage des abords d'un ruisseau important pour les habitants de la ville de Troyes. Nous souhaitons devenir des ambassadeurs, travailler en collaboration avec des adultes dans une dynamique intergénérationnelle et promouvoir une biodiversité urbaine. Notre dynamique de fonctionnement dépasse une dynamique de classe et d'établissement, il s'agit d'une dynamique de groupe qui s'adapte aux membres éco-délégués, aux élèves de l'établissement et à nos partenaires.

Les éco-délégués du Lycée Les Lombards

12 avenue des lombards

10 000 Troyes